DEFENSOR DE LA CAUSA POR SUPUESTO FRAUDE ELECTORAL DE LORENA JARDÚA HIZO PREGUNTAS DESTINADAS A MOSTRAR DEFICIENCIAS INVESTIGATIVAS

Segundo día de juicio estuvo marcado por tenso interrogatorio a la PDI

Fiscal Serrano salió en defensa del trabajo policial diciendo que las preguntas eran irrelevantes.

Declaración de testigo que acusó a Marcia Ortiz de llevar gente a votar en bus terminó con insólita respuesta.

Texto: Felipe Ahumada Jegó fabumada@ladiscusion.cl Fotos: Mauricio Ulloa Ganz

Con una, por lo menos, tensa intervención de la PDI y una insólita declaración de un testigo, continuó el segundo día de juicio oral por el caso de supuesto fraude electoral en contra de la alcaldesa de San Fabián, Lorena Jardúay otros tres personeros de esa comuna.

Ayer fue el turno de declarar de un perito planimétrico de la PDI y de un subcomisario de la Brigada de Delitos Económicos (en Chillán no hay brigada de delitos de corrupción). Mientras el primero expuso solo aspectos técnicos, el segundo presentó los resultados de diversas indagaciones e interrogaciones hechas a testigos y a personas que pudieron estar vinculadas al delito, cuya comisión intenta acreditar el Ministerio Público.

Esta apunta a que Jardúa, en concurso con su esposo, Ariel Torres, el concejal Juan Carlos Parada y la funcionaria municipal Marcia Ortiz, organizaron a un grupo de vecinos de San Miguel de Verquicó (comuna de San Carlos) para que fraudulentamente cambiaran su dirección y fingieran ser vecinos de San Fabián con el fin de votar por Jardúa en las elecciones municipales de 2012.

El relato apunta a que Marcia Ortiz llegó con un bus a buscar a estos II vecinos para llevarlos a un café en San Fabián donde se reunirían con Jardúa.



El funcionario de la PDI fue largamente interrogado por el equipo defensor.

quien -según la acusación fiscal- los convenció de votar por ella a cambio de beneficios futuros.

Pero la tensión se apoderó de la sala cuando el subcomisario fue interrogado por el abogado defensor, Rodrigo Vera Lama.

Tras aclararle que lleva cuatro años como detective, Vera Lama le hizo la siguientes preguntas: ¿Se averiguó quién era la tal señora María Lagos que había arrendado el bus?; ¿Se hizo un peritaje a la foto (y a la cámara) que presentó la Fiscalía, en la que aparecen personas de espalda (los supuestos acarreados) subiendo al bus? ¿Se hizo un seguimiento de las llamadas telefónicas que ese día hizo Lorena Jardúa? ¿Se constató si ese café existía y si en él cabían estas 11 personas más Jardúa y su equipo?

A todas ellas, la respuesta fue "no". Elflscal Álvaro Serrano a clararía luego a LA DISCUSIÓN que "la intención de la investigación y de las diligencias están orientadas a demostrar que hubo acarreo electoral. ¿Qué podría tener de relevante si se les hizo o no un peritaje a las fotos?".

UNA INSÕLITA RESPUESTA

Ayer, además, fue el turno de declarar de uno de los primeros testigos preACUSADA

"ESTOY CADA VEZ MÁS TRANQUILA, PERO EL DAÑO A MI IMAGEN YA ESTÁ HECHO" LORENA JARDÚA ALCALDESA DE SAN FABIÁN

senciales de las supuestas acciones de Marcia Ortiz para llevar gente a votar a San Fabián.

Manuel Salinas se presentó como técnico mecánico, pareja e hijo de dos de las mujeres que habrían subido al bus, invitadas por Marcia Ortiz.

Salinas (sobrino de la denunciante, Carmen Salinas), dijo que conocía a Ortiz desde los 8 años, desde esa época que solía verla pasar y sabía que había hecho gestiones en favor de su familia cuando trabajaba en la Municipalidad de San Carlos.

Al preguntársele si reconocía a Ortiz en la sala (pregunta hecha por el fiscal Serrano), éste miró a cada uno de los intervinientes y hasta buscó entre los rostros del público, para terminar con un rotundo "no, no la veo aquí".

Ortizestaba sentada frente a él, justo al lado de Lorena, Jardúa.